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今年5月，株洲市房屋维修资金使用出了新
的政策，其中明确可以用增值收益购买电梯保
险。这不，有个小区就尝鲜了。

用维资利息给104台电梯买保险

一个多月前，龙均云把政策消息发在楼栋微
信群后，获得了一致认可，他既惊讶，也笃定：这
事能做。

当时，市住建局、市财政局联合印发《株洲市
物业专项维修资金管理办法》，其中明确维资增
值收益可购买各类设施保险。

龙均云家住山水文园19栋中高层。他既是
湖南工业大学教师，也是小区业委会成员。电梯
故障这事他感触颇深。

小区共31栋，合计116台电梯，平均运营年
限7年。虽然没有发生大事故，但各类电梯故障
难免。他调取物业公司资料，发现所有电梯每年
维护总费用居然逼近10万元。

“老实讲，无论对物业公司还是业主来说，电
梯故障是个烦心事。”龙均云说。

他们仔细翻阅政策，发现其中一条：对于运
行时长五年以上的电梯，由申请人向市管理中心
提出申请即可购买。

如何把这件事做到公开透明有效？业委会
的成员（一群教师）自发收集各类政策文件、编写
材料。

在长长的公示栏里，上部分是改革背景、好
处、做法、法律法规等介绍，下面则是8张公示文
件：业主反馈意见表、各类政策文件依据摘要、试
点申请表、工作联系函、勘察意见书等。

到了7月，小区内27栋共104台电梯已经完
成投保，电梯从7月起将获得每年每台8 万元的
维修费保障。

“株洲方案”正在落地见效

记者从市住建局获悉，这是“株洲方案”改革
实施以来，至今申请台数最多、速度最快的小区。

换言之，株洲又一项敢为人先的改革，正
在全面落地见效。

所谓“株洲方案”，简单讲即是利用房屋维
修资金增值收益购买电梯保险。它试图破解
一个“双重困局”：一边是维资难用，一边是电
梯故障频发。

增值收益是啥？全市房屋维修资金规模储
存，赢得最高利息。基准利率以内的利息，派入业
主个人账户，滚存使用；高于基准利率的利息确定
为增值收益，计入了以幢为单位的统筹账户。

“增值收益跟维资本金一样，都取不出来，
躺在银行不用照样是浪费，况且使用增值收益
并不减少业主个人收益，又能解决实际问题。”
龙均云说。

2021年，株洲成为全省唯一物业专项维修
资金增值收益用途改革试点城市，电梯保险的

“株洲方案”被湖南省委改革办列入2021年深
化改革工作要点。今年初，省住建厅发文要求
各地市州学习借鉴“株洲方案”。

“保险机制在社会治理方面的运用已经越
来越广，用市场化的手段，让社会治理的难点
痛点从事故后处理变成事前预防。”中国人民
财产保险株洲分公司副总经理邵卫说。

据悉，一年来，全市已有 800 多台电梯购
买了保险。

但是，改革总有个过程。就在山水文园，目前
依旧有部分楼栋并未就电梯保险达成一致意见。

“改革从来不是一帆风顺的，只要是一心
为民，在保证百姓利益前提下，为老百姓解决
实际问题，我们就要支持。”龙均云说。

本报讯（株洲晚报融媒体
记者/高晓燕）近日，湖北宜昌
公交猇亭停保场正式启用，30
辆中车时代电动汽车股份有限
公司的“地铁巴士”一并交付使
用，助力猇亭区成为宜昌首个
实现全域纯电动新能源公交车
运行的行政区。

中车电动为宜昌猇亭区设
计的11米“地铁巴士”，采用了
全新设计，应用诸多领先技术，
可全面提升乘客的出行体验。
动力系统采用轮边驱动电机，
比普通永磁电驱产品更轻、更
小、更加环保节能；双电机驱动，效率更高，可达
90%以上；大通道设计、全低地板入口、无台阶，
既能增加载客量，又方便乘客上下车。

此外，车辆还采用了四气囊独立悬架轮边
驱动系统，标配 EBS，高速转弯情况下，车辆运
行更加平稳舒适。车内搭载“云智通”系统，运
营方可通过电脑或手机 App，实时了解车辆运
行状态，实现车辆所有部件关键数据的监控、存
储及管理，以及车辆的网联化和高效运营。

出色的性能表现，使中车电动“地铁巴士”
备受市场青睐。就在今年4月，32辆中车“地铁
巴士”在山东烟台上线，为滨海城市绿色低碳出

行增添了新动能。近年来，中车电动一直坚持
科技创新，并以高铁品质不断赋能公共交通产
业发展，以更优秀的服务为各地市民提供更加
绿色、舒适、智慧的公交出行体验。

株洲航电枢纽
将启动扩机建设

本报讯（株洲晚报融媒体记者/廖喜
张）株洲航电枢纽即将启动扩机建设。7
月 6 日晚间，上市公司湖南发展发布公
告，拟设立全资子公司湖南发展空洲岛
发电有限责任公司（暂定名），并由其投
资建设株洲航电枢纽（空洲水电站）扩机
工程项目，项目静态总投资约 3.64 亿
元。

清洁能源是湖南发展的第一主业。
该公司主要以湖南发展水电公司为平
台，运营管理株洲航电、鸟儿巢两座水电
站，同时参股蟒塘溪水电站。其中，株洲
航电枢纽装机规模为15万千瓦，占总装
机容量的七成。株洲航电枢纽位于株洲
市境内湘江干流的空洲滩，是一个以航
运为主，航电结合，并兼有交通、灌溉、供
水与养殖等综合利用功能的工程，于
2006年8月竣工，2018年2月完成增容
改造。为进一步提升水能发电量，做大
做强清洁能源产业，湖南发展拟针对株
洲航电枢纽进行扩机。根据公告，本次
扩机工程主要拟新增 1 台装机容量为
3.5万千瓦的灯泡贯流式机组，建设期约
为3年。

湖南发展主营清洁能源、医养健康、
自然资源开发业务。今年以来，湖南发
展明显加大了清洁能源领域的拓展力
度，除了此次水电扩机，还积极在株布局
探索光伏发电领域。今年 2 月，公司携
手株洲渌口经济开发区产业发展集团有
限公司，共同合作开发南洲产业园屋顶
分布式光伏项目。

城管部门为企业送福利
20处户外广告位免费用

本报讯（株洲晚报融媒体记者/伍靖
雯）本地的名优特产品企业注意了，我市
城管部门送福利，拿出20处免费的户外
广告位，助力本地企业提升品牌影响力。

市城管局户外广告资源管理处负责
人介绍，此前他们调研了解到，我市有不
少名优特产品企业，但普遍是“墙外开
花”，本地消费者知之甚少。另外，今年
由于疫情等因素，一些企业原有销售渠
道受挫，亟待提振。

支持企业发展，助力本地营商环境
优化，城管部门将利用中心城区的20处
LED电子显示屏，免费帮助本地中小微
企业对外宣传推介。

首批助力的企业类型，主要包括消
费品、工业品类企业，企业可自行设计宣
传广告样式。需注意的是，免费宣传的
内容为企业品牌、企业文化等，宣传时间
为每次 7 天。有需求的企业，可联系市
城管局户外广告资源管理处。联系电
话：18673300233（刘先生）。

用房屋维修资金增值收益买电梯保险
株洲已有小区尝鲜了
破解维资难用、电梯故障频发的“双重困局”
株洲晚报融媒体记者/吴楚 通讯员/朱建轩

中车电动“地铁巴士”交付宜昌
应用诸多领先技术，全面提升乘客的出行体验

“地铁巴士”

“地铁巴士”实际是一种快速公交，因乘车和
运行方式与地铁相同而得名。它具有像地铁一
般“一步登乘、全平地板、大通道”的特征，是打造
高舒适度的一种本质安全的城市巴士系统。

名词解释

▲中车电动“地铁巴士”备受市场青睐。企业供图

“90后”车友范昀是名销售，她这样形容
自己对机车的感情：“每天工作的时候，我穿
着制服站在柜台里，日复一日向顾客推荐产
品，因此在工作之余，我就会更加渴望挣脱
工作和日常琐事的束缚，寻找一种表达内心
的方式。

机车对她而言，不仅仅是摩托车，更代
表着激情、个性以及一种独特的生活方式，

“当我戴上头盔，跨上座驾，就觉得激情被点
燃。这时候只需要做我自己，和座驾一起驰
骋在天地之间。”

让范昀欣喜的是，近两年来，爱上机车
的女孩越来越多，“以前我是站在男人堆里

的独苗，现在有越来越多的女孩跟我一起分
享‘在路上’的感觉。”

宋敖与机车相伴十多载，从最开始的小
排量机车练起，到后来骑上重型机车，随着
年纪渐长，对于速度不再那么追求，骑行越
来越稳重。“我们的生活很简单，有时候大家
骑着机车去几百公里之外，不过是吃碗粉就
回来。”

也许就是喜欢这种在路上的感觉，机车
友们几乎每个月都会相约一起去户外骑行
几次。无所谓目的地，也无所谓去干什么，
只要骑行在路上就能感觉到灵魂的放松。

享受“在路上”的感觉

把生活的压力释放殆尽

白天，他们是一群驾驶四轮车的城市工
作者，和这个城市千千万万的市民一样，忙
工作、顾家庭。而晚上或者是周末等闲暇时
间里，他们是骑着两轮机车的热血青年，驰
骋在路上，把生活的压力释放殆尽。

跟多年前机车一族喜爱疯狂赛车的形
式不一样，如今驾驶重型机车的机车友没有
嚣张跋扈的张扬，只有一份放松的快乐。机
车友们不爱骑着重型机车玩特技、耍帅，大
家更中意的是在户外自由骑行，寻找放松的
生活方式。

“我们常常骑行在各种陌生的道路上，
也会在路上遇到很多跟我们一样的机车
友。每次遇到，我们会停下车，竖起大拇指

互相为对方点赞，为彼此的生活勇气点赞。”
“80后”机车友方山说。

“机车带来的解压功效是任何事情都无
法比拟的。”机车友凌道说。最疯狂的一次
是独自骑着车出行，从株洲出发，横穿贵州，
到达成都，平均每天骑行千余里，“那几天的
生活很简单，饿了就随意吃点面包，累了就
打开帐篷在路边睡一会。”

在凌道眼中，这是他最放松的生活方
式。

其实，像他们一样为兴趣、为追求自由
生活而努力的骑士，还有很多。在骑士的世
界里，只需要打开开关，拧上油门，轰鸣，上
路。
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2022年3月

或 许 只 有
莫 言 这 么 大 的
脑洞，才能带你
去 人 性 深 幽 处
探险。

这位中国第一个诺贝尔文学奖获得者，不仅写
得了反映社会现实的文学大作，也同样编得了天马
行空的鬼怪故事！邻居爷爷的鬼魂跑来家里还债，
鳖精化成人形考取功名，女子在成亲当天飞升上天
……18个奇奇怪怪的故事，精妙到只字不可改动的
语言，将会带你揭开这位文学大师不为人知的另一
面精彩！

莫言亲自参与编选的中短篇集，收录莫言笔下
最奇怪的 18 篇故事！本书充满了瑰丽的想象，读
来仿佛在听爷爷奶奶讲述民间的精怪故事和奇人
奇事。比如邻居赵三大爷的鬼魂来还生前欠我们
家的债；鳖精化成人形考取功名，还会往家里写信；
女子不愿嫁给父母指定的对象，成亲当天张开手臂
飞上了树梢……奇奇怪怪，展现了人性的复杂性。

翻开本书，莫言带你一起去人性深幽处探险。

机车圈：驾着机车飞驰在路上
株洲晚报融媒体记者/温琳

看到一位同学的分享，说他大一的时
候，莫名其妙挂了一门平均分90分的“选修
水课”，学校不让复查、不给任何说法。他
因此丧失了保研的机会，所有的规划都得
重新安排。但他却更加努力，维持学分成
绩专业第一、补上了英语的短板、还在运动
会拿了奖，本科毕业后找到了非常好的工
作。

本来是一篇蛮不错的文章，但却有这
位同学的校友说，这位同学把挂科看得太
重，哪有上大学不挂科的？还有其他的校
友说，写这样的文章可能会对母校声誉有
影响。没过多久，不知道什么原因，这篇文
章被删掉了。

目睹这一场小小的风波，我有两重感

悟。第一重感悟是，对于其他批评乃至攻
击母校的人，真的不用那么认真。除了少
数极为成功的校友之外，大多校友对母校
的影响可以说微乎其微。母校不会因为个
别成功校友而更上一层楼，也很难因为个
别批评而声誉受损。真的要为母校争光，
要么回母校任教多发点论文，要么想办法
给学弟学妹们搞点钱。

至于第二重感悟，则是很多时候我们自
觉掏心窝子、剖析内心的话，除了感动自己，
或许能感动亲密的朋友，但却很难感动大多
数陌生人。人与人之间，不理解才是常态。
揭开自己的旧伤疤，换来的可能不是理解，
而是一句：“这件事里，我觉得你也有责任”。

（@敏大是一只柯基）

微言 关于母校 荐书

在机车圈子里流行这样一句话：四轮承载肉
体，两轮承载灵魂。想象一下，骑着重型机车，耳
旁响起朴树《平凡之路》的旋律，轰鸣的发动机疾
驰在盘山公路上，感受清风扑面而来，呼吸着自由
的空气，思绪随着音乐飘散，灵魂是不是也跟着飞
扬……

在株洲就有这么一群人，他们不爱灯红酒绿的
都市生活，不喜喧嚣的尘世，独爱路上风景。他们
喜欢驾着机车飞驰在乡间小道上、在公路上，演绎
着无数跌宕起伏的爱车故事。

日前，记者走进这个群体，感受他们的速度与
力量之美。

热爱机车，但绝非“洪水猛兽”

《速度与激情》《烈火战车》这些曾经红极一时
的电影大抵让很多人热血沸腾，自由的生活，疾驰
的速度，这些对他们有着难以抵抗的吸引力。

也许是因为一部电影，抑或是因为打小就有的
兴趣，让我市两百多位机车爱好者走到了一起，组
建了一个机车俱乐部。

在这个队伍中，有普通工人、有公务员、上班一
族、个体户……年龄也横跨“70后”到“00后”。

“80 后”宋敖虽然年纪不大，却已与车为伴 10
载，他常说：“我们热爱机车，但我们不是洪水猛
兽，不是整天骑着机车在路上狂轰油门，尽管我们
是个性张扬的一群人，但我们都严格遵守交通规
则。”

与常人印象不同，机车爱好者们并不是一味追
求速度、在街上肆意飙车的“鬼火”少年和炸街
党。相反，他们向来遵守交通规则，想要摸几把车
过过瘾的时候，便拉着车友们一起到郊外或者是更
远的地方。

“我们俱乐部的每位机车友
都有摩托车驾驶证。”宋敖说，俱
乐部成立已经有多年，目前已有
200 多名群友。他们骑行
过的地方无数，除了株洲
周边，还曾去过新疆、西
藏、内蒙古等地，最多时一
天就骑行了一千多公里。

现在还有花心思拍的戏吗
刚才看了一集有网友说还不错的一个

剧。剧名就不说了，因为，夸不出口。
这是部现代都市剧。又是全员好有钱，

所有人都住在高级样板间里，最穷的那套房
子目测也得花几百万元；不合理烂梗满天飞，
为了制造矛盾而强行做不合理设置。很多所
谓的细节，感觉是编剧在网上对着热点讨论
直接抄下来往剧里塞的。所有人物的矛盾都
是靠双方存在严重的沟通障碍才能产生。

台词又假又水，叨叨半天，毫无信息含
量。关键剧情节奏还奇慢无比，十分钟的
戏，演了一整集。我就不明白了，怎么就连
最基本的节奏都能不好好做呢？人家尼日
利亚电视剧的节奏都过得去啊！

这两天我总说，“这个戏看起来很有

钱”，意思是人家制作很精良。我们的戏
呢？是主人公都看起来好有钱，因为都住
大房子穿名牌。有的房子目测要上亿元，
但是剧组看起来穷得要死，大概是请不起
像样的编剧、像样的导演、像样的灯光师和
摄影师、像样的配乐老师……或者纯粹就
是拍摄工期太紧张了，大家要拼命赶在几
天内拍完，所以各种粗糙不讲究。

另外，虽然主人公都住豪宅，但这些豪
宅像是借了同一个小区里不同户型的样板
间。给观众的感觉，就是剧组不舍得花钱
搭个像样点的实景。毕竟搭那种很生活化
的实景，是要花钱用心做的。怎么就连最
基本的、技术上的事儿都不讲究啊？

（@神圣午睡）

▲▲宋敖和机车友们骑上心爱的机车合影宋敖和机车友们骑上心爱的机车合影。。受访者供图受访者供图


